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VIVONS DANS L’ESPERANCE 
Au début de cette année Pastorale 2024-2025, l’Eglise notre mère nous invite à vivre 

l’espérance dans un monde qui souvent nous montre l’inverse. Transmettons aux autres la joie et 
l’héritage spirituel que nous avons reçu, particulièrement à nos enfants : dans l’éducation à la Foi et 
les œuvres de charité. Jésus invite chacune et chacun d’entre nous à « aller dans sa Vigne ». C’est 
un appel permanent et pressant car « la moisson est abondante et les ouvriers peu nombreux » (Lc 
10, 2). 

Dans sa lettre Pastorale du 15 août 2023, Mgr Guy de Kerimel, nous rappelle que : « La 
conversion, non seulement nous tourne vers Dieu, mais elle nous tourne vers nos frères et nos 
sœurs. L’Eglise est une famille, une communauté, une Fraternité, c’est un de ses premiers noms. Je 
ne suis pas chrétien tout seul ; comme chrétien, je participe à l’édification de la communauté, en 
apportant mes dons et mes charismes pour les mettre au service de la communauté et de la 
mission ». 

Par ces paroles, Mgr nous invite à la conversion mais aussi à nous engager pleinement dans 
l’annonce de l’Evangile : d’abord pour nous-mêmes, mais aussi pour le bien de l’Eglise tout entière. 
D’où cette grande collaboration entre prêtres/diacres/laïcs. Cela implique aussi l’unité qui n’est 
jamais acquise une fois pour toutes. Unité ne signifie pas uniformité, mais engagement à suivre le 
Christ dans l’Eglise bâtie sur les Apôtres. 

« Un chrétien ne peut être indifférent à aucune personne humaine. Sa foi, son espérance et 
sa charité l’engagent envers toute l’humanité. Certes, nous restons pécheurs et nos vies sont parfois 
un contre-témoignage, mais cela ne doit pas nous décourager sur le chemin de la conversion et de 
la mission ». Pour être crédibles, nous sommes invités à vivre des réalités du Royaume, selon la loi 
de la charité fraternelle. 

Au sujet de l’éducation à la foi, c’est important de permettre à nos enfants, aux jeunes, à 
ceux qui se sentent loin de l’Eglise, de rencontrer Jésus à travers l’écoute de la Parole de Dieu, les 
enseignements de la catéchèse et les rencontres fraternelles. Pour certains, le catéchisme n’est pas 
prioritaire par rapport aux autres activités. Mais une chose est sûre, il n’y a rien qui soit prioritaire à 
cette rencontre avec Dieu et à cette relation privilégiée avec le Créateur. 

Participer à la messe et aux différentes activités de l’Ensemble paroissial, est important pour 
les enfants du KT et les jeunes de l’aumônerie. Nous invitons donc les grands-parents, les parents, 
les jeunes, les enfants, les parrains et les marraines, tous ceux qui demandent les sacrements, à 
découvrir la beauté de la Messe vécue en communauté. Je peux affirmer avec joie que cette 
participation est à la fois une GRÂCE et une BENÉDICTION. 

 
 

Bonne année pastorale 2024-2025 à tous   Père Ildephonse 

 


